

Veteranen-Vereinigung

Wanderungen

Das Jahr geht zu Ende und wir schauen mit Freude und Zufriedenheit auf 12 Monate Veteranen-Vereinigung mit schönen Wanderungen und einer eindrucksvollen 50-Jahrfeier im Oktober zurück. Es hat bei uns eine lange Tradition, dass wir uns am ersten Dienstag im Monat bei jedem Wetter, ob Sonne, Regen, Nebel oder Schnee auf verschiedenen langen Routen in drei Gruppen auf den Weg machen, unsere nähere und weitere Heimat immer wieder neu zu erleben. Unsere Ziele, die wir seit mittlerweile 50 Jahren verfolgen, sind das Wandern für alle Leistungsansprüche, die gemeinsame Einkehr zur Mittagszeit und über allem die Pflege der meist langjährigen Kameradschaft. In dem zu Ende gehenden Jahr fanden wir wieder attraktive Wanderziele, die wir erfreulicherweise ohne Probleme oder Unfälle, aber bei bester Stimmung erleben konnten.

Januar: Winterliche Rebwanderung im Markgräflerland (Eberhard Lohrmann)

Februar: Buus im nahegelegenen Jura (Niggi Springer)

März: Kleines Wiesental im Schwarzwald (Eberhard Lohrmann)

April: Ajoie im Grenzgebiet nach Frankreich (Hans Schäfer)

Mai: Flusswanderung an der Reuss (Irène Gerber)

Juni: Hornberg im Berner Oberland (Bruno De Bortoli)

Juli: Fronalpstock am Vierwaldstättersee (Hans Peter Styner)

August: auf dem Hauptkamm der Vogesen (Franz Werthmüller)

September: 2 Tage im Gebiet am Schwarzsee mit dem Kaisereck (Bernhard Müller)

Oktober: Herbst auf der Lueg im Emmental (Silvia Schmid)

November: im Spätherbst vom Rhein nach Alpbad BL (Hanspeter Schmid)

Dezember: in der Grenzecke im nahen Markgräflerland (Alois Schnyder)

Jubilare

Der Obmann hatte die Freude, folgende Kameraden zu ihren runden Geburtstagen gratulieren zu dürfen: 80 Jahre wurden Peter Bacher, Paul Bloch, Peter Iten, Hans-Ruedi Schwitter, Hans Jakob, Hans Peter Styner sowie Stefan Hohler. Den 85. Geburtstag begingen Albert Gomm und Rolf Walther. Dass 90 Jahre ein hohes Alter, aber auch eine grosse Freude sein können, zeigten unsere Kameraden Hugo Schwitter, Alfons Von Deschwanden und Ernst Hoffmann bei dem obligatorischen Besuch des Obmanns. Eine besondere Freude war uns natürlich die persönliche Gratulation der 95-jährigen Veteranen Heinrich Bosshart und Heini Rüeeger.

Todesfälle

2012 haben uns Carl Schneider und Eduard Golder verlassen. Wir werden sie nicht vergessen.

Neue Mitglieder

Mit Freude konnten wir 2012 Sven Starke, Gérard Goetti, Walter Haefliger und Ursula Flück begrüßen. Der Mitgliederstand der Vereinigung beträgt per Dezember 2012 102 Mitglieder.

Gremium

Das Gremium erledigte alle anfallenden Traktanden bei 2 Sitzungen. Mit dem Jahresende 2011 verliess Heini Stadler nach 8 Jahren das Gremium. Ihm wurde für seine Arbeit im Gremium, auch als Obmann 2008, herzlich gedankt. Seit Jahresbeginn 2012 ergänzen Ruedi Schärer und Sales Koch das Gremium, das derzeit 13 Mitglieder umfasst.

Gremiumsbeschluss Zutritt zu der Veteranen-Vereinigung

Das Gremium beschloss anlässlich der beiden Sitzungen am 3. Mai und 18. Oktober, die Zutrittsbedingungen für Neumitglieder der Veteranen-Vereinigung zu lockern. So bleibt in der Zukunft das Eintrittsalter mit 60 Jahren unverändert. Die erforderliche Mitgliedschaft im SAC wird von 25 auf 15 Jahre reduziert. Die Mitglieder werden über den Beschluss und die entsprechenden Begründungen bei der Jahresversammlung am 24. Januar 2013 orientiert.

Rückblick auf die Jahresversammlung

Die Traktanden der Versammlung am 12. Januar 2012 wurden zügig und einvernehmlich abgehandelt. Die Amtsübergabe des Obmanns erfolgte von Bernhard Müller an Eberhard Lohrmann.

Rückblick der Jubiläumsfeier 50 Jahre Veteranen-Vereinigung

Die 50-Jahrfeier fand am 23. Oktober 2012 in Allschwil statt. Der Obmann begrüßte 90 Anwesende (Veteranen und Veteraninnen mit ihren Angehörigen). Ein besonderer Gruss galt dem Präsidenten der Sektion Basel, Peter Leupin.

Der Tag begann mit einem Vortrag des Dorfchronisten Herrn Werdenberg über das «Sundgaudorf Allschwil» in der Dorfkirche Allschwil. Nach einem dankenswerterweise von der Sektion gestifteten Apéro wurde im Saal der Christkatholischen Gemeinde fürstlich zu Mittag gespeist. Bei fröhlichen, teilweise auch nachdenklichen Gesprächen wurde naturgemäss der Erfolgsstory «50 Jahre Veteranen-Vereinigung» gedacht, die im Jahre 1962 von Willy Frank, Fritz Iselin und Fritz Nebiker gegründet wurde und bis heute ihren Platz in der Sektion Basel, aber auch im Leben so vieler Bergkameraden und -kameradinnen gehalten hat. Um 16.00 Uhr fand eine Jubiläumsfeier ein Ende, die vielen sicher noch länger im Gedächtnis bleiben wird.

Der Dank des Obmanns galt vor allem den Organisatoren Monica Müller und Sales Koch für die Gesamtorganisation und ihren Helferinnen Heidi Tschudin, Priska Welten und Rosmarie Koch, die den Saal der Gemeinde in ein wahres Schmuckstück verwandelten. Der Dank ging auch an Bruno De Bortoli für seine «lautlose» Video-Show zum Thema «Schalijoch-Biwak» sowie an die Ländlergruppe «Silberdischtle» für ihre musikalische Unterhaltung der Anwesenden.

Mein Dank für das vergangene Jahr geht heute an

meine Gremiumskolleginnen und Kollegen für die Zusammenarbeit 2012, die Wanderleiter der verschiedenen Wanderungen, die Spenderinnen und Spender für Morgenkaffee und Apéro, unsere Kassiererin Irène Gerber, Bruno De Bortoli für die Betreuung der Mitglieder- und Wanderstatistik und Informatik und Silvia Schmid für den Versand der Unterlagen zum Jahresende und die Protokolle der Sitzungen und der Jahresversammlung.

Eberhard Lohrmann, Obmann 2012